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技職教育當前為國家減少失業率的最好的選擇，但是目前正面對

一項新的挑戰，即更新基礎設備、教學課程及技巧。 

儘管求職不易，但技職教育系統學生在工作市場上多年來一直維

持高就業率。由於技職教育有助於不同形式生產活動的成長，並可促

進中小企業的設立。因此學術界及工業界的代表一致贊同必須擴大技

職教育中心容量並檢討更新教學內容。 

計畫之一是增加教學中心註冊量，降低技職學校的入學條件及配

合產業、地區性的需求提供適當學術課程。明年職訓局的目標為新增

15000個名額以滿足不同的教育需求。為便於操控，計畫的領導成員

擬訂於 Sarapiqui、San Carlos、Turrialba、Cartago 等地方新建

技職教育中心，同時擴大舊有之Liberia、Santa Cruz及Naranjo教

育中心。除此之外，也必須將高職學校過時的課程科目予以更新、對

教師做新技術的培訓以因應產業、地方需求，讓畢業學生能盡快進入

工作市場。 

教育部技職司司長 Ing. Fernando Bogantes 提出，「我們必須

面對更新課程需求的事實，譬如，目前任何嚮往在農業區域工作的學

生務必精通電子商務及國際驗證過程」。技職學校比普通學校多唸一

年，學生畢業後工作上比普通生有優勢，及另外有較大可能性得到大

學文憑，因為有許多科目受到高等教育的承認。技職教育教學互相設

立協定是計劃的另一項，如此得以將工作與文憑互相連接。 

依據技職司司長所說，計劃之一是讓高職生在受到留級的情況

下，能仍續進入職訓局接受訓練得到證明以進入工作市場，同樣的，

獲得職訓局畢業證明的學生也得以進入高職學校，以完成專業課程科

系。職訓局與高職學校之間其中一條的成功協定為職訓局下午四點以

後的訓練課程：下午四點以後職校設備借給職訓局上課。 

工業界參與為課程計劃修改扮演一個重要角色，他們提供重要建

言使得相關課程更新得以順應不同產業需求。技職教育另一較大的問

題為缺乏教學設備的更新。依據商會及私人公司協會聯合協會會長



Alvaro Ramirez表示，目前中美洲及美國的自由貿易協定簽訂後，

會提高對先進技術人員的需求。公司必須提高投資於對專業技術的訓

練，哥國科技學院已有對在職服務人員開設更新先進技術的課程。 
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